



**Mi Universidad**

## **Controles de lectura**

*Carlos Javier Méndez López*

*Parcial II*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 26 de abril del 2024.*

# LOS MODELOS MÉDICOS EN MÉXICO

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad.

A pesar de los avances en un terreno conceptual las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y lo privado, subordina o rechaza lo colectivo y lo público y plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado.

El enfoque funcionalista una de las corrientes más importantes dentro de las teorías del consenso considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, dentro de las cuales se encuentra definido como roles que los individuos deben desempeñar.

Este sistema social como una totalidad integrada por diversas normas y sanciones posibilitada la regulación del conflicto y genera una estratificación funcional, en donde los estados sociales son grupos humanos

# MEDICINA NAHUATL

Milenios de esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de banda, nomadas en agricultores de alta cultura. Fueron acumulados son huellas en el territorio que hoy llamamos mexicano.

Esta Superárea Mesoamericana abarcaba pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas; pero todos participaban de una misma base cultural, sobre la que habían elaborado culturas locales en una rica gama de matices. Todos eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos ya que carecían de animales domésticos tan robustos como para dar fuerzas a sus labores de campo, o tan grandes como proporcionar el abono que las tierras necesitaban.

Los centros de población, con las naturales diferencias que su magnitud determinaba, están formados por un núcleo político y ritual, asientando los gobiernos político y eclesiástico, lugar de celebración de las principales fiestas religiosas y de las actividades mercantiles, y por territorios fundamentalmente.

# MEDICINA TRADICIONAL AL MEXICANA.

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para 2023. El documento es, cuando menos, contradictorio. Simultáneamente impulsada la adopción de la medicina tradicional en los sistemas primarios de la salud de los estados Miembros de la ONU (México incluido), pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz, para su reglamentación de la investigación.

La OMS aboga para la implementación de la medicina tradicional mediante "el fenómeno de su utilización basada en pruebas científicas". Pero no todas están de acuerdo en lo que significa.

Ponce de León. Se dice convalida de que el conocimiento y valor, el conocimiento y empirio tienen los "Tamales", "Chamanes" e "Gran curules" como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de

## Bibliografía:

- 1 1.- Modelos Sociomédicos en Salud Pública. (s.f.). Recuperado el 08 de Abril de 2024, de Modelos Sociomédicos en Salud Pública: <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>  
Control de lectura
- 2 2.-Aportaciones de la medicina náhuatl prehispánica. (2016, 12 Septiembre). Arqueología Mexicana.<https://arqueologiamexicana.mx/mexico-antiguo/aportacionesde-la-medicina-nahuatl-prehispanica#:~:text=La%20medicina%20n%C3%A1huatl%20prehispanica%20constituy%C3%B3,tecnologías%20de%20que%20se%20dispon%C3%A> Da. Control de lectura
- 3 3.-Saldaña, S. (2020b, febrero 1). Recuperado el 21 de Abril del 2024 de Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojotronada-angina-mpacho-%20padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina->